



# Israel dispara a cuartel de cascos azules de la ONU con chilenos en Líbano: hay dos heridos

**GUERRA.** Los heridos son de nacionalidad indonesia. En el centro de Beirut, en tanto, bombardeos a edificios dejaron al menos 22 personas muertas.

Efe

El jefe del Departamento de operaciones de paz de la ONU, Jean Pierre Lacroix, recordó ayer al Gobierno de Israel su obligación de respetar el estatus de la Fuerza Provisional de las Naciones Unidas para el Líbano (Finul) y de garantizar su seguridad, en una sesión del Consejo de Seguridad dedicada a la situación prebélica en el Líbano.

Lacroix se expresaba horas después de que se conociera el ataque más grave sufrido por la Finul hasta el momento, ayer mismo, en el que dos cascos azules indonesios resultaron heridos al caer de una torre de vigilancia en Naqoura, sur de Líbano, derribada por disparos del Ejército israelí. En el lugar había dos oficiales chilenos, precisó Cancillería (ver recuadro).

El responsable dijo que "protestó energicamente ante las autoridades israelíes" por este ataque y otros previos sin víctimas pero que dejaron daños en sus vehículos o en las bases, además de la colocación de vehículos militares al lado de esas bases, lo que expone peligrosamente esas bases al fuego enemigo.

Lacroix reveló que poco después del 23 de septiembre, cuando comenzó la campaña militar Flecha del Norte, Israel instó a la Finul a evacuar todas sus posiciones en un radio de 5 kilómetros al norte de la frontera, lo que la misión se negó a hacer "en línea con el mandato encargado por el Consejo de Seguridad".

Pero sí reconoció que el intercambio de fuego ha obligado a interrumpir "las actividades operativas" de Finul por completo desde ese 23 de septiembre, con los cascos azules confinados en sus bases, además de que han reducido en un 25% la presencia en las bases más afectadas, lo que se traduce en el traslado de 300 agentes y la previsión de trasladar 200 más si se revela necesario.

Todos los incidentes armados "muestran la escasa consideración por la protección de



UN BOMBARDEO A ESTE EDIFICIO EN EL CENTRO DE BEIRUT DEJÓ AYER 11 MUERTOS.

## Chile expresa "su más enérgica condena a ataques" de Israel contra cascos azules

El Gobierno de Chile expresó "su más enérgica condena" a los ataques cometidos por el Ejército de Israel contra unidades de la Fuerza Provisional de las Naciones Unidas para el Líbano. "Hoy, dos miembros de las fuerzas de paz resultaron heridos después de que un tanque del Ejército de Israel disparara su arma hacia una torre de observación del cuartel general de Finul, en Naqoura", destacó la cancillería en un comunicado y añadió que "Chile rechaza cualquier ataque deliberado contra las fuerzas de paz, lo que constituye una flagrante violación del derecho internacional humanitario y de la resolución 1701 del citado Consejo de Seguridad e insta a Israel a cesar inmediatamente las hostilidades contra Finul".

los edificios o el personal de la ONU bajo la ley internacional, repitió Lacroix.

En cuanto a las consecuencias de esta guerra no declarada en Líbano, la subsecretaría para asuntos políticos, Rosemary DiCarlo, señaló que ahora mismo una cuarta parte del territorio libanés ha sido puesto bajo órdenes de evacuación, y esto ha afectado a cien localidades evacuadas "con el ejército israelí dando a las personas a veces solo dos horas para abandonar sus casas".

Esas órdenes han resultado en la evacuación de 600.000 personas -de ellos, 250.000 en una sola semana-, mientras que los ataques de Israel han dejado ya 2.000 muertos, según el ministerio libanés de Salud, la mayoría civiles y muchos de ellos niños.

La misión de la ONU "permanece en sus puestos" porque "tiene un papel vital para garantizar la estabilidad en esta parte" del país, dijo más tarde en Nueva York el vocero adjunto del secretario general, Farhan Haq.

Aunque no llegó a exigir explicaciones a Israel, añadió que: "Recordamos a Israel sus obligaciones, y lo seguiremos haciendo, para que cesen cualquier actividad que pueda afectar al trabajo y la seguridad de nuestras fuerzas". Asimismo, puso en el Consejo de Seguridad la responsabilidad de decidir un eventual cambio en su misión.

**SOBREVIVE JEFE DE HEZBOLÁ** Más temprano se conoció que el jefe de la unidad de Enlace y Coordinación del grupo chií libanés Hezbolá, Wafiq Safa, so-

brevió a un bombardeo israelí contra el centro de Beirut, en el que murieron 22 personas y 117 resultaron heridas, informaron medios afines al grupo.

Los canales de televisión libaneses Al Mayadin y Al Manar, cercanos a Hezbolá, aseguraron que un dirigente del grupo chií, que no identificaron, confirmó que Safa había sobrevivido.

Los bombardeos tuvieron como objetivo las proximidades del edificio Al Ameliya, en el barrio de Ras al Nabaa, y un inmueble cerca del complejo de Jatam al Anbiaa, en Nuweiri, un área más meridional de la capital libanesa hasta donde también se desplazaron varios equipos de ambulancias, según la Agencia Nacional de Noticias libanesa (ANN).

Medios digitales israelíes habían señalado que uno de los bombardeos había sido dirigido contra el jefe de la unidad de Enlace y Coordinación del grupo chií libanés Hezbolá, Wafiq Safa.

Este el tercer ataque contra la ciudad desde que Israel comenzó una intensa campaña aérea hace más de dos semanas, que ha estado dirigida principalmente contra el sur y el este del Líbano, además de los suburbios sur de la capital libanesa, conocidos como el Dahye. Las otras áreas de la capital atacadas en las últimas semanas son las de Cola y Bachura. **CS**